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Niederschrift zur 3. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Gesundheit und Sport am 
Dienstag, den 25. Juni 2013 um 17.00 Uhr im Sitzungssaal des Ortsamtes Vegesack, 
Weserstraße 75, 28757 Bremen 
 
Beginn:  17.00 Uhr 
Ende:   17.55Uhr 
 
Vorsitzender und 
Schriftführer:  Herr Dornstedt 
 
Tagesordnung: 
 
1. Genehmigung der Niederschrift zur 2. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Gesundheit 

und Sport vom 09. April 2013 
2. Situation der Bezirkssportanlage Oeversberg 
3. Verschiedenes 
 
 
Anwesende Mitglieder: 
 
Buchholz, Sabine 
Beringer, Volker 
Degenhard, Cord 
Spiegelhalter-Jürgens, Iris für Schulte im Rodde, Christoph 
Schwellach, Gisela 
Thode, Johanna 
Tienken, Volker 
 
 
Sonstige Teilnehmer: 
 
Herr Dr. Thiel   Jacobs University 
Herr Dr. Mix  Sportamt Bremen 
Herr Flottau  WFB 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmer. Die Einladung ist den 
Ausschussmitgliedern form- und fristgerecht zugegangen. Die Tagesordnung wird wie 
vorliegend genehmigt. 
 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der Niederschrift zur 2. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, 
Gesundheit und Sport vom 09. April 2013 
 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
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Tagesordnungspunkt 2 
Situation der Bezirkssportanlage Oeversberg 
 
 
Herr Dornstedt leitet in das Thema ein und macht deutlich, welch bedeutende Funktion die 
Sportanlage Oeversberg für zahlreiche Sportvereine in Bremen-Nord hat. Aufgrund 
vertraglicher Vereinbarungen und einzuhaltender Fristen wurde den Sportvereinen mit 
Wirkung vom 31.12.14 gekündigt.  
 
Herr Dr. Thiel erklärt, dass seitens der JUB die Fläche auf dem Oeversberg nicht im Zentrum 
des Interesses steht. Bis einschließlich 2015 ist derzeit keine Nutzung vorgesehen. In einem 
einvernehmlichen Gespräch mit den Sportvereinen hat man eine Verlängerung der Nutzung 
bis dahin festgeschrieben. Im März 2014 wird man sich wieder zusammensetzen um den 
Fortgang der Entwicklung zu ermitteln und weitere Perspektiven zu verabreden. Das Ziel ist, 
die Anlagen in einen nutzbaren Zustand zu versetzen, so dass alle – Vereine wie JUB – davon 
profitieren. 
 
Herr Flottau bestätigt diese Ausführungen. Immobilien Bremen schließt mit der Uni einen 
Mietvertrag. Vor Lieferung der Fläche muss Ersatz geschaffen werden, dies ist 
Vertragsbestandteil. 
 
Herr Degenhard erklärt, dass die Vereine Planungssicherheit benötigen. Er appelliert an die 
JUB, sich auf eine fünfjährige Nutzungsmöglichkeit durch die Vereine festzulegen. 
 
Herr Dr. Mix ergänzt, dass konstruktive Gespräche in einem positiven zukunftsweisenden 
Dialog stattfinden. Die Vereine behalten ihren derzeitigen Status und werden bei Bedarf 
rechtzeitig mit Ersatzflächen versorgt. Er weist auf die Bestimmungen des 
Sportförderungsgesetzes hin, die eine Ersatzbeschaffung zwingend erfordern. Dies wurde 
vertraglich ausdrücklich mit geregelt. 
 
Herr Beringer teilt in seiner Funktion als SAV-Vorsitzender und Teilnehmer der Gespräche mit, 
dass die Beteiligten dieser Lösung zugestimmt hätten. Im Rahmen einer Ideenwerkstatt sollen 
die Nutzungen optimiert werden. Zum jetzigen Zeitpunkt ist es schwierig, Planspiele 
anzustellen. 
 
Frau Schwellach begrüßt die Öffnung der JUB grundsätzlich und über den Sport. Wegen eines 
erkennbaren Mangels an Ersatzflächen sei eine Optimierung der Nutzung erforderlich. An der 
Ideenwerkstatt sollten auch die Kitas und die Schulen beteiligt werden. Sie regt an, die 
jährlichen Treffen vertraglich festzuschreiben. 
 
Herr Flottau und Herr Dr. Thiel bestätigen, dass dies bereits geschehen ist. 
 
Frau Spiegelhalter-Jürgens begrüßt die Entwicklung mit dem Ziel der Verbesserung der 
Situation. 
 
Ergebnis: 
 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen zur Kenntnis und wird die Entwicklung weiter 
konstruktiv begleiten. 
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Tagesordnungspunkt 3 
Verschiedenes 
 
Herr Dornstedt teilt mit, dass die Linden am Utkiek auf ihre Standfestigkeit hin untersucht 
worden sind. Aufgrund von Schäden am Stamm sind die Kronen um 50 % auszulichten, um 
ein Umstürzen zu vermeiden. Alternativ hätte eine Fällung erfolgen müssen. Dies wird damit 
zunächst vermieden. 
 
 
Die Vorsitzende schließt um 17:55 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
         
Dornstedt  Schwellach  
Vorsitzender und Schriftführer Sprecherin des Ausschusses  


